

Der Holocaust

Wortklärung

Das Wort "**Holocaust**" stammt von dem griechischen Wort "holókaustus" und bedeutet "**völlig verbrannt**". Der Begriff wird verwendet, wenn von der systematischen Vernichtung ganzer Bevölkerungsgruppen während des Nationalsozialismus gesprochen wird. Im Hebräischen spricht man von "**Schoah**", was auch "**große Katastrophe**" bedeutet.

Verfolgung der Juden im Nationalsozialismus

Als die **Nationalsozialisten in Deutschland 1933** die Herrschaft übernahmen, begannen sie, einzelne Bevölkerungsgruppen auszugrenzen. Die Nationalsozialisten betrachteten sich als "**Herrenrasse**". Die **Juden** waren für sie eine "**minderwertige Rasse**". Sie wurden für viele Missstände im Land verantwortlich gemacht. Sie wurden angegriffen und durften ihre **Berufe nicht mehr ausüben**. Die **Juden** durften **nichts mehr selbst** entscheiden. Wehren konnten sie sich nicht, weil man ihnen auch ihre **Bürgerrechte weggenommen** hatte. Sie mussten **ab 1941 sogar ein Kennzeichen** tragen, den sogenannten **Judenstern**. Dies war ein gelber, sechseckiger Stern in Form des Davidsterns. Man **nahm den Juden ihr Eigentum, ihre Wohnungen und Häuser weg**.

Vertreibung und Ermordung

Die **Juden** wurden **aus Deutschland vertrieben** (deportiert). Viele von ihnen wurden direkt in **Konzentrationslager** gebracht und dort **ermordet**. Mehr als 180.000 vertriebene Juden wurden in den von Deutschland besetzten Ländern in Osteuropa in abgesperrten Stadtteilen angesiedelt. Diese Stadtteile wurden "**Ghettos**" genannt. Eines der größten Ghettos entstand im eroberten **Warschau**, der Hauptstadt Polens.

Völkermord

Als die Nationalsozialisten ihren **Eroberungskrieg auf ganz Europa** ausdehnten, wurden die **Juden überall verfolgt**. Es begann ein systematischer **Völkermord**. Die **Nationalsozialisten** schafften die **Juden wie auch Sinti und Roma, Obdachlose, Behinderte, politisch Verfolgte, sogenannte "Asoziale" oder Kriegsgefangene** in sogenannte Konzentrationslager. Manche Lager waren vor allem dafür da, um die **Juden in Gaskammern** zu ermorden. Von diesen Vernichtungslagern war Auschwitz-Birkenau das größte.